

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

DIARIO DE TORTOSA

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Año III

Sábado 5 de Abril de 1902

Núm. 836

EL DESPERTAR DE LOS CATOLICOS

En la solución de esta última crisis, tan trabajosa como la que más y tan fecunda como todas, se ha dado, según los periódicos de Madrid, una nota simpática para los católicos que debe extenderse e imitarse.

Aunque la pretendida intervención de la regente en sentido católico ha sido completamente desmentida por los mismos conservadores, pues se tiene interés en presentarla como liberal, más que como católica, por lo mismo que para sostener este estado político hacen mejor papel los liberales que los hijos sumisos de la Iglesia, que no habíamos de pasar seguramente por ciertas cosas; aunque aquella intervención ha sido desmentida, no por eso deja de tener menos fuerza y significación el detalle de que entre las damas de la reina se ha iniciado un movimiento en el sentido de hacer notar á ésta los inconvenientes y los peligros que las tendencias anticatólicas y antisociales de Canalejas presentan para la vida de la Religión, de la patria y del trono, ya que éste aunque ha tratado de adular y ha vivido adulando á los sectarios con harta daño de la Iglesia y de España, lleva sus intereses unidos á los de estas dos grandes ideas; pues los enemigos de Jesucristo lo son también de toda idea de patria y de todo lo que de alguna manera simboliza ó tiene algo de autoridad.

También es de notar la exposición con 95.000 firmas que se ha dirigido á la regente para que impida el atropello que se quiere cometer con las Ordenes religiosas, é interponga su influjo para que no llegue á realizarse.

Al recoger nosotros estas noticias, no podemos menos de alabarlas como síntoma, aunque comprendemos su ineficacia. Las señoras españolas no han hecho tanto como las francesas; pero como éstas, se han avergonzado de la pasividad y cobardía de los hombres y han tratado de realizar la labor á estos encomendada.

¿Recogeremos la lección los que tenemos la obligación de velar por los intereses de la Iglesia? ¿O seguiremos dejando que asome á nuestra cara el rubor de la vergüenza al considerar que las señoras

viendo que, cobardes, no nos atrevemos á recoger el guante que desde el gobierno se nos lanza, lo recogen ellas y ya que no otra cosa, por lo menos elevan su protesta ante las gradas del trono?

¿Seguiremos nuestro egoísmo, imperturbables ante el atropello, sin que nos sofoque la sangre española que tantas veces ha sabido derramarse por nuestro Dios y por nuestra patria?

Posible es que sí; pero si tal hiciéramos, preciso es confesar que son demasiado para nosotros los gobiernos que padecemos y que somos dignos, no ya del desprecio con que se nos trata y de los insultos con que se nos ofende, sino que merecemos que se nos infame azotándonos el rostro con el denigrante látigo del tirano.

Despertemos, unámonos, y todos los católicos como un hombre solo, luchemos dentro de la legalidad primero; donde sea preciso después.

Que la vergonzosa herencia que vamos á legar á las nuevas generaciones, lleve siquiera la expresión de nuestra protesta y nuestro esfuerzo; que la infamia se realice, no por nuestro abandono, sino por la infamia vencedora de los malos.

La reacción católica

No ha todavía muchos años que había en España varios católicos bobalicones (y quiera Dios que nos les haya en la actualidad) que decían que habíamos mejorado mucho; que había empezado la reacción católica; que se iba cristianizando la revolución. Y no es eso, sino que, si bien se mira, sucedía y sucede todo lo contrario, que se va revolucionando, no el cristianismo verdadero, que esto es imposible, pero sí nuestro cristianismo. Cada paso estamos oyendo que aquí aumenta la frecuencia de sacramentos, que se fundan allí obras de caridad, congregaciones en otra parte, revistas no malas, y otras cosas así, muy buenas, santas y edificantes.

Pero esta reacción, que, en gran parte, en muchos de los mundanos es cuestión de moda y de buen parecer, catolicismo inspirado, más que en los motivos sólidos del Evangelio de Jesucristo, en los estéticos del Genio del cristianismo, es además un renacimiento que nos

matará dentro de poco, si, advertidos, no nos conducimos de tal manera que no impidamos la verdadera reacción, sin la cual no podemos aspirar á que prosiga en España con la debida pureza y dignidad la Religión. Porque no basta un renacimiento en la vida privada si prescindimos de lo público, que es lo principal y más importante para la vida ó muerte de las almas.

Bueno es que se usen muchos devocionarios y haya muchas suscripciones á revistas religiosas; pero si al mismo tiempo no disminuye la suscripción á periódicos liberales, sean del color que quieran, si por el contrario siguen muchos que se llaman católicos sosteniendo con su dinero á esa prensa reprobable, es señal de que el criterio de la libertad de imprimir y leer nos ha conquistado y la llaga de las malas lecturas ha ahondado, aunque cubierta con la cicatriz de las buenas.

Buena señal es que vayamos á rovenas y funciones religiosas; pero si con la misma facilidad se va al baile, y á la comedia y diversión peligrosa y aun escandalosa, señal es de que la llaga de la frivolidad mundana sigue, aunque cubierta con la cicatriz del pietismo.

Bueno es tener á honra ir con el fraile, no espantarse del jesuita, pero si al volver la esquina me junto con el librepensador como con un amigo, con el masón como con un compañero, con el indiferente como con un compadre, y los admito en mi tertulia sin reparo, me honro con su sociedad y aun favorezco sus planes, señal es que lo mismo me da ser amigo de Jesucristo que de un fariseo; de Pedro, de Judas ó de Pilatos, y que, por tanto, crece la llaga del latitudinarianismo, cubierta con la cicatriz de la buena crianza.

Bueno es que se dé limosna para el culto, para la conferencia ó para el círculo, pero si al mismo tiempo se da el voto á quien ha de votar contra el culto, señal es de que crece la llaga de la cooperación al mal, cubierta con la cicatriz de la cooperación al bien.

Bueno es que se ame á la Religión y se veneren los Santos, pero si al mismo tiempo se sostiene al que rompe la unidad católica, y protege al protestantismo y deja multiplicarse las sectas masónicas, las revistas obscenas y toda clase de libertinaje, claro está que crece la gangrena cubierta con falsas cicatrices.

Todos los padres espirituales y doctores ascéticos convienen en que la tibieza es uno de los mayores males en la vida espiritual. Pues esto que tenemos es tibieza. Todo entusiasmo está apagado. Comulgar todos los meses, como hacen algunos liberales conspicuos y seguir siendo imitadores de Lucifer, como son todos los liberales en expresión del venerable anciano que con tanto acierto dirige los destinos de la Iglesia católica, no creo sea la comunión frecuente recomendada por San Francisco de Sales.

Así que, si los verdaderos católicos, dejando aparte disensiones y cuestiones secundarias, no nos unimos en apretado haz y trabajamos por todos los medios pacíficos y legales en infiltrar en las leyes el espíritu católico, no tenemos que esperar la verdadera reacción católica.

España se hundirá en el abismo, y los católicos amigos de transacciones y componendas, y muy partidarios de no hostigar á la fiera, serán devorados por ella, y sin gloria, que es lo más triste.

Ingleses y boers

Para que queda formarse una idea de lo que es el ejército que en el Transvaal tiene Inglaterra, vamos á copiar unos párrafos de la carta que un teniente inglés escribe á su familia y publica el periódico británico *The Truth*.

No sé verdaderamente —dice— en qué piensa el gobierno. Los trenes no cesan de llevar del Sur animales buenos para el matadero y hombres jóvenes. Los primeros pasan por caballos de batalla; los segundos por reclutas destinados á reforzar nuestras diezmadas filas. Creedme: de 280 caballos traídos ayer por un tren, 72 estaban muertos en los vagones y tuvimos que matar otros 47. En cuanto á los reclutas, son sencillamente espantosos. Una de mis funciones, cuando yo era sargento, consistía en darles lecciones de equitación. ¡Pobres diablos!, frecuentemente me daban lástima. Medio muertos de hambre, jóvenes sin fuerzas, no habiendo hecho nada en su patria, eran enviados aquí como carne de cañón para los boers, ó lo que es peor, para atrapar la disentería,

que hace tantos estragos como la peste.

De una fuerza de 720 pilletes (no puedo dejar de llamarles así) llegados aquí en el mes de octubre último, ni uno solo había montado un caballo, lo cual no impidió que se les alistase como "yeomen", imperiales, á razón de cinco chilingos diarios. Muy pocos de ellos sabían servirse de la carabina, y tuve la divertida tarea de enseñarles á montar á caballo en pelo. Todo esto hubiese sido muy gracioso si no hubiera significado muerte ó heridas para gran número de ellos. Se me concedían tres días para hacer de ellos intrépidos jinetes. En nuestras ambulancias de aquí, tenemos nada menos que 33 jóvenes con fractura doble.

No sirve de nada enviar al Africa del Sur reclutas de la clase de los citados en esta carta. Parecen haberse conaencido de ello, porque á pesar de nuestro compromiso de no armar indígenas para tomar parte en nuestros combates, tenemos ahora á sueldo 10.090 basutos, á quienes se designa con el nombre de vigilantes nocturnos civiles, pero que están armados lo mismo que nuestros hombres, y tenemos en nuestros blockaus tantos negros armados como blancos. Parece que no se piensa en el peligro que hay empleando así á los indígenas.

Al indígena le gusta, naturalmente, batirse, y más por el botín que espera obtener; pero si nosotros empleamos á los negros los boers podrán hacer lo mismo, y Dios sabe lo que podrá ocurrir en el Africa del Sur.

No es muy halagüeño para Inglaterra lo que dice el oficial inglés, y que queda copiado.

NOTICIAS BREVES

—De Roma dicen que Italia gestiona cerca de Inglaterra la paz en el Africa del Sur.

—Ha regresado á Barcelona el Gobernador Civil de aquella capital Sr. Manzano, habiendo conseguido en Madrid, según se dice, la resolución favorable de algunos asuntos de interés para Cataluña. No sirá res...

—Continúa preso en las cárceles de Barcelona el director de *La Veu de Catalunya*, D. Enrique Prat de la Riva.

—*El País* zurra la badana á los directores de la *Unión Republicana*. *El País* que es de la casa, sabe perfectamente de qué pie cojean estos redentores del pueblo. Y el *País* (con *p* minúscula) ya hace tiempo que lo sabe también.

—Los concejales católicos del Ayuntamiento de Valencia han acordado en vista de la actitud de los elementos republicanos del Municipio, costear de su peculio particular, los gastos que ocasionen los festejos de carácter religioso en honor de San Vicente Ferrer.

—El grabador de la casa de Moneda, D. Bartolomé Maura, ha entregado al Ministro de Hacienda un ejemplar de la medalla conmemorativa de la coronación de don Alfonso.

—El eminente poeta catalán mossen Jacinto Verdaguer continúa en el mismo estado de gravedad, según noticias de los periódicos llegados hoy de Barcelona.

—Continúa celebrando frecuentes sesiones en Barcelona la Comisión abolicionista de las corridas de toros. Dudamos de que sus trabajos alcancen éxito satisfactorio. Y, después de todo, preferiríamos que hubiera una comisión abolicionista de la mayor parte de las funciones teatrales.

—Los elementos de la Unión Nacional, acaudillados por Paraiso y Compañía, parece que están próximos á ingresar en el partido fusionista. A esto han ido á pasar las alharacas y amenazas de D. Basilio: á peinar el tupé de Sagasta.

—El Conde de Romanones ha puesto á la firma de la Regente varias disposiciones concediendo algunos premios en los centros docentes, con motivo de la próxima coronación de D. Alfonso.

—Anteanoche chocaron á sesenta millas de San Sebastián los vapores pesqueros *Urdaneta* y *Elcano*. Este último se ha perdido. Resultaron muertos dos fogoneros y un marinero.

—El *Banco de España* no está tampoco conforme con el nuevo proyecto de circulación fiduciaria. De modo que resulta inútil el que Sagasta sacrificase en aras del *Banco* al Sr. Ursáiz, que en esta cuestión obraba con sentido común.

En el palacio episcopal de Barcelona reuniéronse importantes personalidades, con objeto de tratar sobre los festejos que habrán de celebrarse con motivo de las bodas de plata episcopales del cardenal Casañas. Acordóse organizar una peregrinación á Roma, y funciones religiosas y literarias. Fueron nombradas las correspondientes comisiones.

—Dicen de Zaragoza que ha llamado la atención el hecho de que, hallándose en la estación algunos soldados licenciados por exceso del cupo reglamentario, se les ha ordenado que regresen á sus respectivos cuarteles.

—Telegrafían de Valladolid que acaba de verificarse la traslación de los restos del inmortal poeta don José Zorrilla al panteón de vallisoletanos ilustres, emplazado en el Cementerio.

—El Papa ha recibido á numerosos peregrinos italianos y familias extranjeras.

En las cercanías de Roma ha sido descubierta una tumba. Los arqueólogos aseguran que esta pertenece á la fundación de Roma.

—Comunican de Pretoria que los miembros del gobierno del

Transvaal se han reunido con Steijn para tratar sobre la paz.

—Comunican de Constantinopla que el periodista alemán que publicó la pretendida muerte misteriosa del hermano del Sultán, fué conducido maniatado á la frontera de Turquía.

—Asegúrase que Weyler prepara un decreto rebajando el descuento que sufren los jefes del ejército y Armada como gracia especial para conmemorar la coronación del rey.

BANCARROTA REPUBLICANA

El gobierno de la vecina republicana ha prohibido la edición parisiense de *El País*, después de prohibir la reunión de los republicanos españoles en la misma capital. El acuerdo es apabullante para los republicanos de acá, que se pasaron la vida cantando las excelencias de la republica francesa y poniendo á sus hombres en los mismos cuernos de la luna á título de liberales, porque ahora no tienen más remedio que confesar que es su ideal la república francesa, y como la norteamericana dejó de ser cosa cantable desde hace muchos años, andan los pobres republicanos de aquende el Pirineo sin espejo donde mirarse, y maravilla será que no acaben por aceptar la fórmula del señor Canalejas en uno de sus discursos de Juegos Florales: "Soy republicano científico, doctrinal y fundamental; pero sirvo á la monarquía mientras ésta acepte la voluntad del pueblo," es decir, mientras disponga de la *Gaceta*, ¡y por ahí se ve que ni la *Gaceta* ni la monarquía podían llegar á menos!

Volviendo á los republicanos españoles, tanto les ha contrariado lo ocurrido en Francia, que hoy sale *El País* de Madrid, copiando de su colega *La Lanterne*, de París (que es otro anticlerical de la tarifa de los de por acá, aunque no sabemos que sea guarida de curas renegados, como lo es el diario republicano de Madrid), estos trozos literarios.

—"El gobierno de la republica francesa — ¡quien había de creerlo! — ha tomado el siguiente acuerdo: "El presidente del Consejo, ministro del interior y de Cultos, Visto: el art. 14 de la ley del 20 Julio 1882, sobre la prensa; Visto: la ley del 23 Julio 1895, después de deliberar en Consejo de ministros conforme á lo que prescribe la ley:

"Ordena: "Queda prohibida la circulación en territorio francés del periódico *El País* publicado en París en lengua española."

Por otra parte, se nos asegura que el gobierno de la republica se ha opuesto á la celebración de un mitin que tenía que habease verificado en París donde los diputados españoles Lerroux, Rodrigo Soriano y Blasco Ibáñez debían hablar de la república ibérica.

La razón de todos estos atentados contra la libertad está "en que el gobierno de España ha reclamado á M. Delcassé."

"Obedemos al zar, obedemos á Alfonso XIII; mañana obedeceremos al sultán y enseguida al Papa.

Pues bien; lo declaramos muy alto. Esas actitudes humillantes en que el gobierno nos coloca, nos subleva y nos hiere en nuestros sentimientos de franceses y de republicanos. Como franceses debemos defender en todas partes la libertad; como republicanos debemos proteger á los que propagan las ideas republicanas. Si hay en Francia quien padece la manía de frecuentar á los soberanos perdiendo la idea del sentimiento republicano, nosotros no somos de esos.

Y al perseguir *El País*, de París M. Delcassé ha faltado á un elemental deber de honradez y de fe republicanas."

A esto lo titulan *La Lanterne* y *El País* "Bancarrotas republicanas," por lo cual, y teniendo en cuenta los lazos fraternales que unen á los republicanos con el señor Canalejas, quien un día, en pleno Congreso y en una efusión de cariño, se declaró su gemelo, no parecerá fuera de lugar la solución que hemos apuntado al principio de este artículo, y que otra vez apuntó *La Eepoca*, la cual solución estaría tan bien á los republicanos como á los monárquicos españoles, porque ni unos ni otros tienen nada que perder.

El tiempo será testigo, y ahí nos las den todas.

DECLARACIONES

El duque de Tetuán ha dicho, entre otras cosas, acerca del infame decreto de D. Alfonso González, lo que sigue:

"Es imposible que este Gobierno, ni ninguno otro, pueda poner en ejecución ese absurdo decreto. Para ello tendría que denunciarse antes el Concordato.

Y el Sr. Romero Robledo ha dicho lo siguiente:

"No resolverá absolutamente nada sobre las llamadas cuestiones religiosas y social, que sólo servirán de tema para promesas de radicalismo, por parte de algún ministro, que nunca se verán cumplidas, y ambas cuestiones sin resolver, traídas y llevadas, quedarán como verdaderas teas de discordia constituyendo una amenaza para los católicos, los patronos y el capital, y una esperanza y un incentivo para los librepensadores, anticlericales y obreros, y así iremos viviendo, hasta que un Gobierno, si es que alguna vez llega la que yo juzgo remotísima posibilidad, digno de este nombre, aparte su mirada de los mezquinos intereses de partido y la ponga en los males públicos, buscando su remedio.

CRONICA

Solemne Triduo

Por la mañana. — A las siete misa de Comunión general, que distribuirá el Excmo. é Ilmo. Prelado de esta diócesis.

A las ocho se celebrará misa para exponer, y quedará manifiesto el Santísimo Sacramento hasta que termine la función de la tarde. Le darán guardia de adoración y de sagrario todo el día los caballeros y señoras de la Cofradía, las Compañías de Adoradores y los colegios de señoritas de esta ciudad.

A las diez y media Misa solemne aplicada por la Cofradía.

Por la tarde Empezará la función á las cinco, predicará el expresado Sr. D. Julian Sanjuan, y al terminar el Crédito se hará una procesión con el Santísimo Sacramento por el interior del templo.

Terminando el responso, que se dirá en la sacristía, se sortearán en el presbiterio entre todos los cofrades dos medallas de plata del Santísimo, bendecidas y enriquecidas con indulgencia plenaria para la hora de la muerte.

Día 7, lunes. — A las siete y media de la mañana Misa solemne aplicada por los difuntos de esta Cofradía.

Por los mismos se rezará un responso en la sacristía, como se acostumbra hacer todos los domingos después de la reserva solemne.

—Por la administración de Contribuciones de la provincia ha sido aprobado el padrón de cédulas personales de esta ciudad.

—Ha fallecido en Pamplona el coronel D. Telmo Cuartero, muy conocido y apreciado en nuestra ciudad, donde estuvo de guarnición siendo comandante.

—Al licenciado del ejército, vecino de Gandesa, Mariano Ballarin Giner se le ha concedido un destino civil con el sueldo anual de 1 000 pesetas.

—Por el Rectorado ha sido nombrada maestra auxiliar interina de la escuela de niñas de Amposta, con el haber anual de 312'50 pesetas, D.^a María de la Cinta Piñol y Estupiná.

—Esta tarde en las cárceles públicas de esta Ciudad se bautizará solemnemente á un recluso en ellas que dice ser procedente del Brasil.

—Anteayer celebróse en San Carlos de la Rápita una solemne función religiosa en acción de gracias por el restablecimiento de la grave enfermedad que ha aquejado al conocido y rico propietario D. Miguei Castellá. La capilla de música de Alcanar cantó con gran brillantez la misa del Maestro Mercadante.

—Ayer, después de recibir los Santos Sacramentos, falleció en Artana, su pueblo natal, nuestro distinguido amigo, D. Arturo Lledó, ordenado de tonsura, cursante

del 3.^o año de Teología y uno de los alumnos del acreditado Colegio de San José, que más sobresalta por su virtud y talento.

Damos nuestro pésame á su apreciable familia y respetables Superiores del Colegio de S. José y suplicamos á nuestros amigos encomienden á Dios el alma del difunto.

R. I. P.

—Con gran concurrencia de fieles dió comienzo ayer en el Seminario el triduo solemne que celebra la Cofradía del Santísimo. Asistió el Exmo Sr. Obispo ocupando en el presbiterio un sitial de preferencia.

El orador Sr. Sanjuan pronunció un sermón elecutentísimo

—El Sr. Carramolino ha hecho entrega para el Museo de un soberbio ejemplar del libro de las siete Partidas de Alfonso IX por Gregorio Lopez dividido en tres tomos y editado en Salamanca en 1565. Hállase en buen estado de conservación.

—La Guardia civil de Falset ha dado cuenta al Gobierno civil de la provincia de haber sido heridos los paisanos Angel Rius Masdeu y Juan Gmé Cabré, por cuestiones suscitadas sobre asuntos de su trabajo de mineros.

—El juez instructor militar del regimiento dragones de Montesa cita, llama y emplaza al soldado Lucas Homs Antich, natural de Uldecona.

—Llama estos días la atención de los que pasean por el Parque nucealipus por cuyo tronco y ramas se ha entrelazado un hermoso rosál, que está ahora en plena florecencia, resultando un conjunto tan raro como artístico y bello.

—El lado exterior del Mercado, que dá al rio hállase convertido en un basurero público, cuando no en otra cosa peor. No pocas personas que acostumbran á pasar por dicho sitio han tenido que abandonar esta costumbre para no presenciar espectáculos indignos de una ciudad culta y que tiene dependientes encargados de velar por la higiene y por la moral.

—Leemos en un periódico de Barcelona que el Sr. Marqués de Mariano ha visitado al Capitán General de Cataluña, acompañando á la Comisión de este Ayuntamiento, para pedirle el traslado á esta ciudad de las oficinas de la Comisión liquidadora de Filipinas.

—Para la conducción de la correspondencia pública desde Uldecona á Alcanar, se ha creado por la Dirección general de Correos y Telégrafos una plaza de peatón con el haber anual de cuatrocientas pesetas

—Los días 15, 16 y 17 del corriente, se celebrará en Perello la feria de ganados, que cada año se ve más concurrida por las muchas é importantes transacciones que se realizan, especialmente en ganado lanar y cabrío.

—Cumpliendo con lo que preceptúa la ley electoral vigente, el día 10 del actual deberán quedar expuestas al público las listas electorales, pudiéndose formular hasta el 20 del mismo mes las reclamaciones de inclusión y exclusión que se crean pertinentes.

—Y el juez instructor militar del regimiento dragones de Montesa, cita, llama y emplaza al soldado Lucas Homs Antich, natural de Uldecona

—El "Boletín Oficial," hace pública el haberse desarrollado la "glosopeda," en un ganado propiedad de D. José Ferrer, vecino de La Galera.

—Ha sido hallado en la calle de Cambios un paquete con títulos del Estado. A la persona que se le haya extraviado, se le darán referencias en esta imprenta.

—Después de haber permanecido algunos días en esta ciudad en compañía de su familia, hoy debe salir para Madrid nuestro apreciable amigo y paisano el distinguido artista D. Francisco Escudé. Feliz viaje.

—Comunican de Alicante que en la reunión celebrada en la Cámara de Comercio para tratar de las obras de reforma del puerto, se aprobó el dictamen referente al plano del ingeniero nuestro paisano Sr. Nicolau, y el presupuesto para dichas obras, que asciende á unos seis millones de pesetas.

Las Asociaciones religiosas y el Gobierno

Dice un diario de la corte: "Para acallar á los lobos que aullan por temor á que el famoso y desdichado decreto de González quede incumplido, el ministro de la Gobernación ha enviado un oficio, según tenemos dicho, á los gobernadores y alcaldes para llevarlo á la práctica, y dichas autoridades han convocado y reunido en sus despachos á los Superiores de religiosos, Abades, Piores, y en algunas partes hasta á los Parracos, para darles á conocer el aficio de Moret y someterlos á un interrogatorio que consta de las siguientes preguntas:

- 1.^a Cuando se fundó la Asociación.
- 2.^a En virtud de qué orden ó decreto.
- 3.^a Personal de que consta.
- 4.^a Estatutos ó reglas por que se rigen.
- 5.^a Por qué no dieron cumplimiento al decreto de 19 de septiembre último.

Siendo esto así, ya pueden suponer nuestros lectores en qué quedan las promesas de Sagata á los Rdos. Prelados senadores, y el modo de cumplir el Gobierno el Concordato.

A nosotros no nos sorprende esto.

Religiosas

Día 6 San Celestino papa y San Celso obispo.

Cultos

Catedral. 9 misa conventual. Idem. Continúa la novena á San Jo-é en su propio altar despues del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

Idem. Continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José, despues de la novena del glorioso Patriarca.

Sagrario 8 misa parroquial. Santiago 9 misa conventual.

San Juan. Continúa un solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús, 6 y 1/2 misa rezada en el altar del Delfico Corazón. Tarde á las 6 exposición y ejercicios del día con sermón por el Rdo. P. Luis Bayina de la Compañía de Jesús.

Seminario. último día del Triduo 7 misa de Comunión general. 8 exposición y misa rezada quedando expuesto el Señor, 10 y 1/2 Misa solemne. Tarde á las 5 empezará la función con Trisagio cantado y sermón por el Rdo. D. Julián Sanjuan, procesión por el interior del templo.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 6 y 1/2 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA

"El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadeil.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Vicuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso," 7 y 9 Carbó—7 y 9—Tortosa

REMOLACHA

Los agricultores que deseen adquirir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías almacén del mismo al lado de la Posada del Autarrench.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa,

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, so breviando más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu-
yás, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO.**

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

EXQUISITOS

CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

¡Pruebense!

Las personas que

deseen tomar el

más puro é higiénico

de los chocolates

deben probarlos

TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y á la vainilla

DISPONIBLE